

COMMUNIQUE DE PRESSE

Cahors, le 2 décembre 2024

FÉDÉRATION LOT

la ligue de
l'enseignement

Fédération des Deunes Laïques du Lot

Tout au long de l'année, de façon quotidienne, la Ligue de l'enseignement, ses treize Unions régionales, ses 102 Fédérations et ses milliers d'associations affiliées transmettent la laïcité. Par des actions pédagogiques, des formations, des initiatives, des événements, de la production d'outils... Auprès de plus d'un million d'enfants, de jeunes et d'adultes. Particulièrement lors de la Semaine de la laïcité, autour du 9 décembre, anniversaire de la loi de séparation des Eglises et de l'Etat, une série d'événements est organisée dans chaque département.

Pour mettre un point d'honneur à faire vivre les valeurs de laïcité et de citoyenneté, la Ligue de l'enseignement du Lot organise plusieurs actions tout au long de la semaine du 9 au 13 décembre 2024.



SPECTACLE "LES LAÏCULTEURS"

En partenariat avec le CDAFAL (Comité Départemental d'Actions Laïques) du Lot, la Ligue de l'enseignement programme le spectacle "Les Laïculteurs", de la Compagnie Traction Avant.

Traction Avant Compagnie est née d'une marche, un mouvement, une aspiration politique à faire émerger des paroles, des corps, des visages qui peinaient à trouver leur place au sein de la république française.

Le spectacle « Les laïculteurs » a été créé à la demande des Délégués départementaux de l'Éducation nationale de Vénissieux, à l'occasion de la journée de la laïcité du 9 décembre 2014. Depuis, la compagnie a essaimé à travers toute la France les graines de l'arbre de la laïcité, à tous vents : les récoltes, en riches débats et rencontres, ont été fructueuses.

Par le travail avec la Ligue de l'Enseignement et l'Éducation Nationale, le projet a évolué année après année en lui greffant un atelier de création théâtre, avec les artistes de la pièce, pour que chacun ait la possibilité d'exprimer sa vision de la laïcité.

Les Laïculteurs ont sillonné les routes de France, les écoles, collèges, lycées, assemblées générales d'associations, centres sociaux et de loisirs, salles de spectacles, etc. Ils ont pu, par le décalage poétique, aborder cette question, de manière non frontale, sans évincer aucun sujet qu'elle soulève.

L'année dernière, le spectacle a été accueilli dans les écoles du secteur de Souillac et Martel. Cette année, il sera programmé dans des écoles élémentaires du Figeacois tout au long de la semaine. Le spectacle sera suivi d'un débat. Environ 400 élèves (du CE2 au CM2) seront touchés par cette action.



LECTURES AUTOUR DE LA LAÏCITÉ

Tout au long de la semaine, les 40 bénévoles de la Ligue de l'enseignement du Lot, dans le cadre du projet Lire et faire lire, feront des lectures de livres qui parlent de la laïcité au sens large du terme (discriminations, tolérance, vivre-ensemble, etc.) aux quatre coins du département.

INTERVENTIONS EN COLLÈGES ET LYCÉES

La Ligue de l'enseignement du Lot animera des interventions de sensibilisation et débats tout au long de la semaine avec les élèves.



Contact presse :

Emilie DUCHER - emilie.ducher@fol46.org - 06 77 04 55 74